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“欢迎长沙各大居民小区加入长沙市
业委会联盟， 我们将指导小区成立业委
会， 帮小区业主维权。”11月28日上午，长
沙金碧文华、鑫天鑫城等小区业委会负责
人委托本报向全市2000多个小区发出倡
议，在长沙建立小区业委会联盟。联盟发
起人、金碧文华小区业委会副主任王崇连
称，截至目前，已经有锦绣华天、白沙花园
等19个居民小区业委会加入联盟。

这是长沙首次以联盟形式成立了业
委会组织。联盟负责人称，如果时机成熟，
联盟将发展成为行业性协会，成为长沙小
区业主与物业主管部门、行业主管部门协
调的组织。目前，只要编写小区名+姓名，
就可加入联盟QQ：177162891。

3个月筹备业委会联盟
“促使我们成立业委会联盟的是房屋

维修资金提取难这件事。” 王崇连表示。
今年7月， 因小区普遍存在房屋维修资
金使用难的问题，6个小区的业委会一起
向管理部门提意见，最终意见被采纳。“这
件事让我们看到了业委会抱团的作用。”

“业委会联盟筹备短短3个月时间，各
小区业委会代表就通过这个平台，解决交
流了许多小区管理中存在的问题，受到了
业主的欢迎。基于此，我们倡议在全市成
立业委会联盟。”王崇连说。

业委会有“娘家”好处多
来自长沙市住建委物管处的数据显

示，长沙现有大小小区2000多个，有物
业服务企业500余家， 但是成立了业主
委员会的比例不到20%， 也就是说，超
过了80%以上的居民小区没有业主委
员会。

长沙市物管处相关人士介绍，发生物
业纠纷，如果没有业主委员会出面协调，问
题很难顺利得到解决。 而有的小区业委会
迟迟成立不起来，与缺乏相关知识有关。

“有业委会联盟指导， 小区业委会处
理问题容易多了。” 锦绣华天小区业委会
秘书李敏义说。今年8月11日，锦绣华天小
区换物管， 老物业质疑新业委会的合法
性，不肯退出。在金碧文华、鑫天鑫城等小
区的帮助下，小区举行业主大会，投票清

退了老物业。
“小区一旦出现物业纠纷， 有业委会

联盟出面协调，将会有效化解纠纷。”鑫天
鑫城业委会负责人任志华表示，业委会联
盟不仅仅维护了业主的合法权益，还可以
在政府、业委会、开发商和物业公司中间
起到很好的桥梁纽带作用，有利于维护小
区的安定。”

佳润新都小区和物业公司签订合
同， 要求物业公司每月张贴上交水电费
收据复印件，让业主共同监督，防止物业
公司挪作它用。“如果这个做法能通过业
委会联盟在全市小区中推广， 对于小区
水电费管理将起到很好的监督作用。”任
志华说。 ■记者 王文

19个小区发起成立业委会联盟
编写小区名+姓名，就可加入联盟QQ：177162891

本报11月28日讯 今天下午，常德开
出的“双色球”第2011138期851万元大
奖得主前来领奖。 大奖得主小刘和小孙
自称是兄弟，都是90后的常德人，两人并
没有血缘关系，但他俩同住一个村，自小
一起长大，又一同工作。

据悉， 小刘和小孙每期都购买一张
“双色球”彩票，两人轮流付钱，如果中奖
了，不论当期是谁出资，奖金都由两人平
分。11月23日，小孙机选2元的“双色球”
以后，将彩票放在小刘那里，小刘发现中
奖后马上通知了他。 小孙说：“人家都说这
是个物质的社会， 人的感情在金钱面前都
变得很脆弱。我和小刘虽然不是亲兄弟，但
是我相信这个世界上有比金钱更重要的东
西，我信任他，更珍惜这份禁得起金钱考验的
友谊。” ■通讯员 邓青璇

90后领走851万大奖

本报11月28日讯“请您购买绿色食
品”、“请您少用一次性用品”、“请您少抽
一支烟” ……在长沙市芙蓉区东屯渡街
道东郡社区内低碳节能宣传小标牌随处
可见。社区主任钟小平表示，社区正在努
力建设成为环境优美、资源节约的“环保
家园”。

据了解， 东郡社区工作人员率先开
展了“环保节能在身边”活动，从节约身
边的一张纸、一滴水、一度电做起，截至
目前共节约资金2万余元；辖区单位积极
参与到节能环保社区创建中来， 辖区居
民及小朋友则以环保义工的形式积极参
加社区活动， 真正做到辖区联动“零盲
区”。 ■记者 曾力力

东郡社区要建“环保家园”

11月28日，长沙市金碧文华小区，金碧文华业主委员会的主要发起人向记者介绍业
委会的一些事情和故事。 实习生 蒋璐 记者 王翀鹰 摄


